### **Pays participants**



Un programme financé par:



Commission

Direction Générale de la Coopération Internationale et du Développement Coordination du développement - Amérique latine et Caraïbes. Interventions régionales - Amérique latine continentale et Caraïbes

www.ec.europa.eu/europeaid EuropeAid-EUROCLIMA@ec.europa.eu info@euroclima.org



Commission économique pour l'Amérique latine et les Caraïbes des Nations Unies www.cepal.org



Institut interaméricain de coopération pour l'agriculture www.iica.int



Centre commun de recherche

Centre commun de recherche (CCR) de la Commission européenne www.ec.europa.eu/dgs/jrc/



Programme des Nations Unies pour l'environnement - Bureau régional pour l'Amérique latine et les Caraïbes (ROLAC) www.pnuma.org/french/





2010 - 2016

**EUROCLIMA** a pour objectif de faciliter l'intégration des stratégies et des mesures d'atténuation et d'adaptation face au changement climatique dans les politiques publiques et les projets de développement en Amérique latine.





# **EUROCLIMA** est un programme de coopération régional centré sur le changement climatique

La **Déclaration de Santiago**, résultat du Sommet UE-CELAC (Chili, janvier 2013), réitère l'importance de l'action face au changement climatique. Le Plan d'action UE-CELAC 2013/2015 révèle la nécessité de continuer à réaliser des échanges d'expériences et d'informations entre les pays et entre les deux régions au travers du Programme EUROCLIMA. L'objectif est de faciliter la conception de stratégies et de politiques d'adaptation et d'atténuation au changement

Phase 2014 - 2016

#### Objectifs généraux:

- Contribuer à la réduction de la pauvreté de la population d'Amérique latine grâce à la réduction de sa vulnérabilité environnementale et sociale liées au changement climatique.
- Renforcer la capacité de la région latino-américaine à s'adapter au changement climatique et favoriser la croissance verte.

#### Résultats espérés:

climatique.

L'échange d'informations et d'expériences sur le changement climatique s'est amélioré. En effet, la sensibilisation au niveau politique s'est améliorée tandis qu'ont été renforcées la capacité institutionnelle, la connaissance et la visibilité de cette thématique aux niveaux national, infrarégional et

Une fois identifiées et sélectionnées, **les mesures**d'adaptation et d'atténuation "utiles en tous les
cas" et/ou qui apportent des co-bénéfices ont été mises
œuvre au travers de cas pilotes.

La sécurité alimentaire en Amérique latine a été renforcée, ce qui a contribué à une **agriculture durable** plus à même d'atténuer les effets engendrés par le changement climatique et de s'y adapter. Par ailleurs, des mesures contre la désertification et la dégradation de la terre ont également été prises.

## Information clé

Phase 2010 - 2013, montant total: 5.175.000€

Contribution UE: 5.000.000€

Phase 2014 - 2016. montant total: 12.587.500€

**Contribution UE:** 11.450.000€

Pays partenaires: 18 pays d'Amérique latine Organismes adhérents: CEPAL, IICA, CCR, PNUE



Les **Points Focaux nationaux**, désignés par les gouvernements des pays latino-américains, facilitent et guident l'exécution du Programme. Ils favorisent également l'application des résultats générés dans le cadre d'EUROCLIMA, lors de prise de décisions politiques au niveau national et régional.

L'Unité "Programmes Régionaux d'Amérique latine et Caraïbes de la Direction générale Développement et Coopération- EuropAid" de la Commission européenne est responsable de la gestion d'EUROCLI-MA. L'Assistance Technique appuie la Commission européenne dans la coordination et la visibilité du Programme, ainsi que dans l'échange d'informations sur le changement climatique (Résultat 1). Elle contribue également à l'identification de mesures d'adaptation et d'atténuation "utiles en tous les cas" et/ou qui apportent des co-bénéfices, ainsi qu'au développement de plans à mettre en œuvre au traves des cas pilotes (Résultat 2).

La Commission économique pour l'Amérique latine et les Caraïbes des Nations Unies (CEPALC) conçoit et établit un ensemble de mesures de politique commune d'adaptation et d'atténuation utiles en tous les cas et/ou qui apportent des cobénéfices pour répondre au problème du changement climatique, dans le but de les instrumentaliser en Amérique latine (Résultat 2).

L'Institut interaméricain de coopération pour l'agriculture (IICA) renforce les capacités du secteur agricole en Amérique latine afin de l'adapter au changement climatique, atténuer ses effets et contribuer ainsi à la sécurité alimentaire de la région. (Résultat 3).

Le Centre commun de recherche de la Commission européenne (CCR), via l'Institut pour l'environnement et le développement durable (IES), diffuse et approfondit les connaissances sur la désertification, la dégradation des terres et la sécheresse (DDTS). Il applique également les modèles biophysiques et bioéconomiques pour les systèmes agricoles et l'analyse des politiques correspondantes en Amérique latine (Résultat 3).

Le Programme des Nations Unies pour l'environnement (PNUE), via le Bureau régional pour l'Amérique latine et les Caraïbes (ROLAC) appuie le dialogue politique de haut niveau et favorise le débat national et la législation sur le changement climatique. En outre, il intensifie le rôle de la société civile et sensibilise la population sur cette même thématique (Résultat 1).

